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□记者 张五阳 文/图

本报讯 8月 20日上午，在平顶山
西站广场，宝丰酒业有限公司与市公
交公司举行“宝丰酒号”平顶山市旅游
巴士发车仪式，10辆由宝丰酒业赞助
的“宝丰酒号”双层旅游巴士正式投入
使用。

据了解，为满足市民需求，市公交
公司与宝丰酒业进行深度战略合作，
打造了“宝丰酒号”高铁定制双层旅游
巴士1号线，让市民乘坐高铁更方便。

据宝丰酒业有限公司副总经理翟
耀克介绍，宝丰酒业在各级领导和家
乡人民的支持下，取得了连续3年复合
增长率超50%、2022年上半年增长率
80%以上的好成绩。助力家乡经济发
展，为家乡人民创造美好生活，一直是
宝丰酒业坚持的信念和初心，相信这
10辆双层巴士将成为鹰城又一张闪耀
的名片。

在隆重的剪彩仪式后，“宝丰酒
号”平顶山市旅游巴士正式发车。

据了解，明年 7 月 24 日以前，周
六、周日乘坐双层旅行巴士免费。

“宝丰酒号”旅游巴士正式发车

□记者 张五阳

本报讯 8月18日，第30届中国（郑
州）糖酒食品交易会（以下简称郑州糖
酒会）在郑州国际会展中心开幕，平顶
山市酒业协会组织会员及采购团队百
余人共赴盛会。此次糖酒会还举办了
第四届中国食品业金牛奖颁奖典礼，
我市多家商贸企业获得金牛奖。

本届糖酒会的主题是“新格局 新
生态 新使命”，由中国酒类流通协会、

河南省酒业协会、河南省糖酒食品流
通协会等联合主办，展览面积4.8万平
方米，设酒类品牌、国际葡萄酒、综合
酒类、食品饮料、机械设备、包装包材6
大主题展区，1300多家企业展示了两
万多款创新产品。

据市酒业协会执行会长李亚伟介
绍，市酒业协会已连续5年免费接送会
员单位参加郑州糖酒会。“参加糖酒会
既可对接国内新晋酒水品牌，了解酒
企发展方向，也能促使会员与经销商

对接更多业务，挑选满意的酒类品
牌。”李亚伟说。

据介绍，今年的郑州糖酒会规模
超过以往，清香型白酒在会上势头迅
猛，市酒业协会会员收获满满，这对振
兴我市酒业经济起到一定的促进作
用。

本届糖酒会上，还举办了第四届
中国食品业金牛奖颁奖典礼，我市多
家商贸企业以出色的业绩获得金牛
奖。

第30届中国（郑州）糖酒会举行

我市多家商贸企业获金牛奖

□记者 张五阳

本报讯 近日，在第二届中国老酒
大会上，不少老酒都拍出了天价，火热
的市场引起了一些市民的关注。8月
22日，家住市区体育路与联盟路交叉
口附近的王先生向本报咨询：到底啥
样的酒才值得收藏？收藏白酒该注意
哪些问题？记者就此走访了市酒业协
会。

据市酒业协会副会长肖国良介
绍，收藏白酒总体分成两个方向：升值

与自饮。有的白酒变成老酒后，价格
能翻很多倍，但具备升值空间的白酒
一定要大品牌的畅销白酒，比如茅台、
五粮液等。一些小厂或者不怎么知名
的白酒，就是放很多年，价格也很难提
升太多。

据介绍，自饮白酒的收藏，一定要
选择高度白酒，因为低度白酒极易挥
发，放久了就失去了口感。不同香型
的高度白酒其实有最佳饮用期，尽量
在饮用期内喝完。清香型白酒最佳饮
用期是出厂后的 1至 2年，浓香型是2

至3年，酱香型是5年左右。
“储存白酒，不是随便找个地方

就行了，对储存条件是有要求的。”肖
国良说，白酒储存要选择在阴凉、避光
的地方，而且周围不能有异味。阳光
直射或高温，会破坏酒体平衡，使酒体
温度升高，加速挥发。储存环境有异
味，会引起酒体串味。很多人把酒放
置在地下车库或车子棚，这样的环境
对储存白酒不利。另外，储存白酒一
定要封好瓶口，竖放瓶身，避免漏酒、
跑酒。

收藏白酒要避哪些坑？

□记者 张五阳

本报讯 日前，市民陈先生自
酿了一桶“葡萄酒”，可没几天就发
霉了。陈先生很困惑，自己也是按
照网上的步骤严格酿制的，怎么就
发霉了？葡萄酒还能不能自酿？

陈先生家住市区新华路和湛
南路交叉口附近，在网络上看过各
种“水果酒”的酿制方法，便萌生了
自酿葡萄酒的想法。“我买了葡萄，
清洗晾干、捣碎加糖，一系列步骤
一步没错，但结果就是发霉了。”陈
先生感叹道。

那么，自酿葡萄酒是否靠谱？
我市茅台葡萄酒专卖店总经理宋
培军认为，酿葡萄酒并非那么简
单。首先是选料问题。酿葡萄酒
的葡萄与一般市面常见的葡萄不
同，属于酿酒葡萄，颗粒密而小，酸
度要超过甜度。市场中的葡萄个
儿大、味甜，不适合酿葡萄酒。其
次是酿酒环境问题。很多市民家
的酿酒场所达不到酿酒级别，厨
房、阳台很容易混进灰尘、细菌和
微生物，容易出现发霉等情况。

不过，自酿葡萄酒的缺点还不
止于此。“最大的危害在于甲醇。”
市酒业协会葡萄酒专业人士顾跃
峰说，甲醇主要是葡萄的皮和籽在
发酵、降解过程中产生。由于甲醇
的产生来自葡萄本身，因此在酿造
过程中很难完全避免。葡萄酒企
业生产葡萄酒，在工艺中添加了外
源性果胶酶，可将甲醇减少至安全
标准，这是家庭式自酿葡萄酒无法
达到的。

顾跃峰说，酿酒是一个复杂
的工艺，酒不是随随便便就能酿造
的。葡萄酒企业投入大型现代化
设备，还有专业技术人员时刻把
控，才能生产出一瓶合格的葡萄
酒。现在市场中的国产葡萄酒质
量好且不贵，普通人真没必要自酿
葡萄酒。

易发霉且甲醇难除

自酿葡萄酒
不是件容易的事
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